

ACUÑAS DEL POZO, Francisco

Sacerdote (1932-1999)

Nacimiento: Fuente de Piedra (Málaga), 11 de abril de 1932.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1949.

Ordenación sacerdotal: Córdoba, 22 de junio de 1958.

Defunción: Málaga, 14 de julio de 1999, a los 67 años.

Nace en la localidad malagueña de Fuente de Piedra, en 1932, en una familia acomodada, de fuertes convicciones religiosas y muy apreciada en el pueblo.

Es enviado con Juan, su hermano más pequeño, al internado del colegio salesiano de Ronda, donde cursó el bachillerato. Juan lo define como «delicado de conciencia desde niño, muy allegado a su madre y buen hermano».

En el quinto curso comunica a sus padres su decisión de hacerse salesiano, provocando gran sorpresa y las dudas normales. En el curso 1948-1949, ingresa en el noviciado de San José del Valle, donde emite su primera profesión el 16 de agosto de 1949.

Cursa sus estudios de filosofía en Utrera (1949-1951) y es destinado después a la casa sevillana de Triana para el tirocinio práctico. Realiza los estudios teológicos en el nuevo estudiantado de Posadas (1954-1958) y se ordena sacerdote en Córdoba el 22 de junio de 1958.

Córdoba será su primer campo de trabajo y apostolado como joven sacerdote, en diversas incumbencias del colegio y después como secretario inspectorial y primer delegado inspectorial de pastoral juvenil, de 1965 a 1967.

En 1967 es destinado al colegio salesiano de Granada, desde donde atiende la delegación inspectorial de pastoral. En 1969 vuelve a Córdoba para dedicarse todo un año de modo exclusivo a dicha delegación.

Para completar sus estudios, se traslada al colegio mayor San Juan Evangelista de Madrid, donde obtiene la licenciatura en Ciencias Sociales por la Universidad Pontificia de Salamanca, en el Instituto Social León XIII. El siguiente reto pastoral le enfrentará como director del colegio mayor San Rafael de Córdoba, durante sus seis años de funcionamiento de 1972 a 1978, en el que se instala también la nueva sede de la casa inspectorial. A los seis años, la obra se clausuró y el inmueble se vendió a la nueva universidad.

Vuelve de nuevo a Madrid donde completa, en dos cursos, sus estudios de sociología. Trabaja después en varias de nuestras obras: en el colegio del Zaidín de Granada, en Málaga, vuelve a Granada de 1989 a 1995 y de allí a Ubeda, donde colabora en las obras del nuevo colegio de 1995 a 1997.

En 1997, regresa como economista a Málaga y aquí fallece de manera imprevista el 14 de julio de 1999. Sus restos descansan en el panteón familiar de su pueblo.

Era un salesiano educado en sus modales y cuidada presentación, organizado y organizador eficaz, profundo y de sencilla y rica espiritualidad. Promovió la coordinación inspectorial en un sector tan importante para los salesianos como es la pastoral juvenil.